

LIMA EN BLANCO Y NEGRO

HONOR A LA FRESCURA



Por Nicomedes Santa Cruz

El Jurado de la Feria de Octubre, integrado en su casi totalidad por personas que merecen mi absoluto respeto, daba de cometer el más grande e insólito desaguisado al premiar con un objeto artístico y distinguir con mención honorosa al torero Paco Camino (diz que por su faena al cuarto toro de la sexta corrida).

Ya en artículo anterior, ("La Feria del Doping"), me pronuncié sobre el deber que tenía este mismo Jurado de declarar desierta la pugna por el "Escapulario de Oro", en vista del comprobado "doping" de la corrida lidiada, la "Sétima de Abono"; agregando que, tras dicho escándalo, ningún torero que tuviera un ápice de dignidad profesional se apersonaría a recibir tan enlodado galardón (Enlodado por terceras e invisibles personas, pero enlodado al fin). Ganó el "Curro", se "escapularió" al "Curro" y... ¡a quien Dios se la dio San Pedro se la bendiga!

Pero, de paso y aprovechando "el pánico", premiar a Paco Camino, es, sencillamente rendir "¡Honor a la Frescura"!...

"El Gran Jurado", dice que premia a Paco Camino "...de una manera excepcional y sin que sirva de precedente". ¡Pues claro que sirve de precedente, mis muy magníficos y magnánimos "señores"! Después de haberse negado a matar un toro —y con lo que cobran estos ñatos— por el sólo hecho que no le dio la gana. Después de ir preso y convertir la Cuarta Comisaría en un Colmao Andaluz. Después de haberse burlado de la afición limeña; lo único que merecía Paco Camino era un veto a perpetuidad en nuestra Bicentennial Plaza de Acho. Esto, aunque a ese "cuarto toro de la sexta de abono" le hubiera hecho la faena del siglo, cortándole oreja, rabo y pata.

No creo que en la opinión del "Jurado" haya influido alguna presión oscura. Me parece que cada vez que en Acho hay un escándalo de marca mayor, los incondicionales de la Fiesta Brava son capaces de cualquier barbaridad para que subsista su espectáculo favorito. Paradójicamente, actitudes tan nefastas como el premio a Camino —más la impunidad del "doping"— asestan rudos golpes a la arcaica, sádica e hispanizante "Feria de Octubre". Ello, en momentos tan críticos como el presente, que por la devaluación monetaria, bien hubiera valido suspender el desembolso popular de 20 millones de soles.